

¡Están comprando el mundo!

**Beethoven
Herrera
Valencia***



Todas las guerras en la historia fueron motivadas por la conquista de tierras para acceder a los recursos, pero con la 'revolución verde' se pensaba que con la tecnología aplicada a la agricultura la tierra no sería problema, pues se lograría mayor productividad en espacios reducidos.

Ahora resulta claro que el problema central del nuevo siglo será la alimentación.

Para satisfacer la demanda mundial, los alimentos deberán duplicarse para el 2050, y como

lo ha mostrado Ramonet, Soros ha comprado parcelas en Argentina para producir agrocarburantes, un grupo sueco adquirió medio millón de hectáreas en Rusia, el fondo ruso Renaissance Capital ha comprado 300.000 en Ucrania, el británico Landkom obtuvo 100.000 hectáreas en la misma Ucrania, en tanto que Morgan Stanley y el grupo agroindustrial Louis Dreyfus compraron miles de hectáreas en Brasil. (<http://www.eldiplo.info>).

Benetton posee 900.000 hectáreas, el millonario estadounidense Douglas Tompkins adquirió 200.000 hectáreas, situadas en la proximidad de importantes reservas de

“Además de las empresas privadas, los gobiernos de países que no disponen de tierra cultivable suficiente, se han lanzado a comprar tierras, incluso en territorios lejanos.”

agua, y Daewoo Logistics tomó en alquiler 1,3 millones de hectáreas en Madagascar. El grupo saudita Binladin ha conseguido terrenos en Indonesia para cultivar arroz, inversionistas de Abu Dhabi compraron decenas de miles de

ectáreas en Pakistán, Jordania producirá comestibles en Sudán y Egipto obtuvieron 850.000 hectáreas en Uganda para sembrar trigo y maíz.

Además de las empresas privadas, los gobiernos de países que no disponen de tierra cultivable suficiente, se han lanzado a comprar tierras, incluso en territorios lejanos: Corea del Sur ha adquirido 2'306.000 hectáreas, China ha comprado 2,09 millones, Arabia Saudita 1,61 millones, los Emiratos Arabes Unidos compraron 1,28 millones y Japón 324.000 hectáreas. Todo ello suma 8 millones de hectáreas de tierras fértiles o alquiladas, generando un problema de soberanía en los países

vendedores. (www.grain.org/m/?id=213, citado por Ramonet).

Un caso especial es el de países ricos en petróleo, pero con tierras áridas y escasas que se han unido a la estrategia de compra de tierra en el exterior. Los Emiratos Arabes Unidos controlan 900.000 hectáreas en Pakistán y tienen perspectivas de proyectos agrícolas en Kazajistán; y Libia adquirió 250.000 hectáreas en Ucrania a cambio de petróleo y gas. (Le Nouvel Observateur, París, 23-12-08)

China, con 1.400 millones de habitantes solo dispone del 7 por ciento de las tierras fértilas del mundo, pues destruyó 8 millones de hectáreas en el pro-

ceso de industrialización y urbanización, tiene tierras en Australia, Kazajistán, Laos, México, Brasil, Surinam, y, sobre todo, en África; y ha firmado 30 acuerdos de cooperación con gobiernos que le dan acceso a tierras. (China Daily, Pekín, 9-5-08.).

Entretanto, Corea del Sur controla en el extranjero una cantidad de terreno superior a sus propias tierras fértiles, incluidas las 21.000 hectáreas para ganado compradas en Argentina.

¡Ahora aparecerán las consecuencias de todo eso en la reconfiguración de la soberanía de los países!

*Profesor de las universidades
Nacional y Externado
beethovenhy@yahoo.com